Sägemühlenweg

Apel Sägemühle

Am Zugang zum Campingplatz Apelhof am Haustenbach stand Apel Sägemühle. Sie wurde um 1650 vom Apelmeier als Bukemühle gebaut.

In der Bukemühle (auch Brechmühle, Stampfmühle, Klopfmühle oder Hanfmühle genannt) wurde der in der "Rothe" (vgl. Rotheweg) vorbereitete Hanf gebrochen, um die Fasern von den holzigen Teilen des Stengels zu befreien.

Die Bukemühle wurde später zu einer Mahlmühle ausgebaut, der um 1870 noch eine Sägemühle angegliedert wurde. Sie gab dem Sägemühlenweg seinen Namen. Die alte Mühle wurde im Jahre 1961 wegen Baufälligkeit abgerissen.